
事前アンケート結果（まとめ） 
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 第５次八幡市

総合計画 

６つの基本目標 

設問 回答 

基本目標１ 

ともに支え合う 

「共生のまち や

わた」 

Q1:「めざす姿」の
実現に向けた取組
状況 

1. 非常に良く取り組めている・・・・・0 

2. 良く取り組めている・・・・・・・・3 

3. 計画通りに進んでいる・・・・・・・3 

4. 実現に向けては改善が必要・・・・・0 

5. 抜本的な見直しも含め改善が必要・・0 件 

Q2： 
「めざす姿」の実現
に向けて具体的に
改善すべき部分 

 

Q3： 
今後の取組方針に
関するご意見 

 地区によって自治会への加入は、かなり消去的である
かと思う。特に一人暮らしの年金受給者世帯には加入
継続を、賃貸住宅入居世帯については不動産管理会社
と連携する等して加入促進をしてはどうか。 

 自治会の新規加入者の増は、なかなか難しい課題だと
感じた。 

 障がいを抱えておられる方、外国人の方など、生活に
支援が必要な方々に対して「自治連合会と連携」して
支援等を行っていくとの記載があるが、自治連合会が
それに応じることができるのか。 

 団体活動等の紹介動画を作成し、市公式 Youtubeで公
表される計画となっているが、多くの方に興味を持っ
ていただけるよう PRの工夫が必要。閲覧数等の確認
を含めて、効果的な発信方法を探ってほしい。 

 ハラスメント防止に関する市民啓発に取組んではど
うか。 

基本目標２ 

子どもが輝く 

「未来のまち や

わた」 

Q1:「めざす姿」の
実現に向けた取組
状況 

1. 非常に良く取り組めている・・・・・0 

2. 良く取り組めている・・・・・・・・2 

3. 計画通りに進んでいる・・・・・・・2 

4. 実現に向けては改善が必要・・・・・1 

5. 抜本的な見直しも含め改善が必要・・1 件 

Q2： 
「めざす姿」の実現
に向けて具体的に
改善すべき部分 

 学力・学習状況調査結果が小中ともに前年度を下回る
には、大きな要因があると思うため至急に対策すべ
き。 

Q3： 
今後の取組方針に
関するご意見 

 制度改定やインフラ整備が主として記載されており、
子供の主体的な行動内容の記載がない。例えば地域コ
ミュニティへの参加など。将来、若い年齢の人口の流
出を抑制するような取り組みがあっても良いのでは
ないか。 

 給食費の段階的な無償化について、「段階的」という
言葉でうやむやにされている印象がある。 

 学習の場の提供や居場所づくりを積極的に行ってお
られるが、その場で学習意欲が高まるように、学生リ
ーダー(教師)等の指導者を派遣され学力向上に努めて
ほしい。 

 子育てや子供を取り巻く環境に手厚い支援ができて
いる中で、学力面での未達成状況が目立ってしまうの
で、今後一層の充実を期待したいと思います。 
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 第５次八幡市

総合計画 

６つの基本目標 

設問 回答 

基本目標３ 

誰もが「健康」で 

「幸せ」な 

「健幸のまち や

わた」 

Q1:「めざす姿」の
実現に向けた取組
状況 

1. 非常に良く取り組めている・・・・・0 

2. 良く取り組めている・・・・・・・・5 

3. 計画通りに進んでいる・・・・・・・1 

4. 実現に向けては改善が必要・・・・・0 

5. 抜本的な見直しも含め改善が必要・・0 件 

Q2： 
「めざす姿」の実現
に向けて具体的に
改善すべき部分 

 

Q3： 
今後の取組方針に
関するご意見 

 地域包括ケアシステムの推進について認知症のみな
らず、企業向けに介護離職を防ぐ取り組み等を含めて
も良いのではないか。 

 ヘアドネーション活動については積極的にアピール
し、もっと拡がっていくと良いと思う。 

 ウォーキングを中心とした健康は定着したと思うが、
ウォーキングイベントに参加できない高齢者等に、健
康づくりとして、近くの公園での体操や日向ぼっこ会
等で家から一歩出れる機会増やすことで健康づくり
推進に繋がると思う。 

 若齢期の運動習慣が中高齢期の身体活動量や健康度
と関連するという観点から、より若い年代への運動啓
発や運動の場の増加が望ましいのではないかと考え
ます。 

基本目標４ 

自然と歴史と文化

が織りなす 

「観幸のまち や

わた」 

Q1:「めざす姿」の
実現に向けた取組
状況 

1. 非常に良く取り組めている・・・・・0 

2. 良く取り組めている・・・・・・・・2 

3. 計画通りに進んでいる・・・・・・・3 

4. 実現に向けては改善が必要・・・・・1 

5. 抜本的な見直しも含め改善が必要・・0 件 

Q2： 
「めざす姿」の実現
に向けて具体的に
改善すべき部分 

 茶会体験事業が長年開催されてきたが、参加者が年々
少なくなり広がりに欠けるように感じる。一般の方へ
広げる方策も検討すると良いと思う。松花堂の茶室な
どで茶業組合・JA など協働で八幡の浜茶を周知、啓
発される機会が増えると良いと思う。※茶かぶき大会
など 

Q3： 
今後の取組方針に
関するご意見 

 国宝石清水八幡宮をもっとアピールできると良い。 

 今年のさくらまつりでは駅前でヤワタカラなどの販
売もありとても盛り上がっているように感じた。様々
なチャンスを活かしもっと PR出来たら良いと思う。 

 観光協会でも八幡市の魅力再発見をテーマに 34 回フ
ォトコンテストなどを実施。事業を通じてシビックプ
ライドの醸成に取り組んでいるので活用してほしい。 

 市民および来訪者参加型のイベントの開催拠点とし
て、市役所前の防災・市民広場の活用に期待したいと
思います。 
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 第５次八幡市

総合計画 

６つの基本目標 

設問 回答 

基本目標５ 

しなやかに発展する 

「活力のまち や

わた」 

Q1:「めざす姿」の
実現に向けた取組
状況 

1. 非常に良く取り組めている・・・・・0 

2. 良く取り組めている・・・・・・・・2 

3. 計画通りに進んでいる・・・・・・・3 

4. 実現に向けては改善が必要・・・・・1 

抜本的な見直しも含め改善が必要・・0 件 

Q2： 
「めざす姿」の実現
に向けて具体的に
改善すべき部分 

 農家の減少等問題があり、若者が農業に興味を持って
もらえるよう方策を考える必要がある。 

Q3： 
今後の取組方針に
関するご意見 

 農業者の高齢化など大きな課題と感じている。豊かな
農地を負担なく活かせる方法などを見出していく必
要があると思う。 

 石清水八幡宮駅前の整備に向けたグラントデザイン
案の作成に期待している。 

 人口減少の局面にあって、「発展」という価値観にも、
従来の生産性や経済性以外の多様な軸が期待される
ようになっていると思います。評価が難しい分野です
が、他の章の内容とも連携しつつ、多元的な価値観を
今後も取り入れていただきたいと思います。 

基本目標６ 

持続可能な 

「安心・安全のま

ち やわた」 

Q1:「めざす姿」の
実現に向けた取組
状況 

1. 非常に良く取り組めている・・・・・0 

2. 良く取り組めている・・・・・・・・3 

3. 計画通りに進んでいる・・・・・・・2 

4. 実現に向けては改善が必要・・・・・1 

5. 抜本的な見直しも含め改善が必要・・0 件 

Q2： 
「めざす姿」の実現
に向けて具体的に
改善すべき部分 

 空家対策はご家族と連絡取れない場合があると思う
ので難しいと感じた。ボランティアによる DIYでリノ
ベーションする等で再建はできないか。 

Q3： 
今後の取組方針に
関するご意見 

 予測されている南海トラフ地震などの対策等が、各自
治体でも行われているとは思うが、高齢者などは住宅
の耐震化などについては積極的ではないと感じる。費
用面などで難しいとは思うが、安全対策を全ての人々
に周知してもらい少しでも住宅、建物の被害がなくな
ると良いと思う。 

 早期に公共施設再編計画を策定し、公共施設の有効活
用に取り組んでほしい。 

 持続可能であること、安全な街であることは、今後重
要な価値の一つになると思います。この面での取り組
みへの注力を今後もお願いします。 

その他 
全体を通じたご意
見 

 ～住んでよし、訪れてよし～と思える街づくりに力を
合わせて、取り組みたいと思う。 

 住民同士の付き合いは、現代では煩わしいとする人も
多いですが、長期的に見ればソーシャルキャピタルと
して健康・安全・持続可能性・経済効果をもたらすこ
とは明らかです。そして、安心して暮らせるという価
値は、これからより一層重視されるようになると思い
ます。現代社会にマッチした、煩わしくないゆるやか
なつながりを醸成するような街づくりが、八幡市の価
値を大きく高めるのではないかと思います。 

 


